

*"La famille est le berceau de la société civile"* disait le Pape Léon XIII.

*Les trois vertus théologales sont créatures de Dieu, données aux hommes: Si la Foi est une Épouse fidèle et la Charité une Mère ardente, pleine de cœur, l'Espérance est une petite fille de rien du tout qui voit et qui aime ce qui n'est pas encore et qui sera dans le futur du temps et de l'éternité.*

de Charles Péguy, *Le Porche du mystère de la deuxième vertu*. 1912

Sur cette ancienne photo, de mauvaise qualité, trois petits enfants jouent innocemment sur une plage au cours de l'été 1954. Deux d'entre eux ne savent pas que plus tard, ils formeront un couple. Elle, est à gauche sur cette photo, lui, est à droite.

Nous nous sommes mariés en septembre 1971. Dès le début de notre mariage, nous avons commencé à porter par écrit, de façon chronologique, les faits ou événements internes ou externes susceptibles de nous sensibiliser, de nous marquer, de nous influencer. C'est **Le livre de notre famille**. Sur la première page de ce livre nous avions cité le Pape Léon XIII: *"La famille est le berceau de la société civile"*.

Nous allons bientôt fêter nos 54 années de mariage. Le mariage chrétien n'est pas une sinécure, c'est une véritable vocation. Et élever des enfants implique davantage de devoirs que de droits. Nous n'avons pas le droit au brouillon. Il nous faut faire au propre tout de suite.

L'une des trois vertus théologales qu'est l'Espérance n'est pas un simple optimisme ou un vague souhait. Elle est une confiance solide, enracinée en Dieu. L'Espérance nous invite à bâtir dans la durée. Pour les époux, c'est se tourner vers l'avenir, rêver ensemble à traverser les saisons de la vie avec confiance. *"Compte sur le Seigneur, il t'aidera, suis droit ton chemin et espère en lui"*. (Ecclésiastique 2,6).

Nous en avons vu de toutes les couleurs avec l'un de nos enfants pendant une longue période d'environ 16 ans. Et aujourd'hui cet enfant, notre enfant bien-aimé est âgé de 50 ans et il nous fait vivre la neuvième bénédiction de l'évangile selon saint Matthieu *"Heureux êtes-vous lorsque l'on vous insulte, que l'on vous persécute et que l'on dit faussement contre vous toute sorte de mal à cause de moi."* (Matthieu 5,11).

L'espérance chrétienne, pour demeurer vivante, a besoin d'être nourrie par la prière et les sacrements. Nous l'avions expérimentée lorsqu'un autre enfant avait des fréquentations douteuses, voire toxiques, qui nous préoccupaient grandement. Et comme elles semblaient s'inscrire dans la durée nous étions inquiets. C'était pour nous une grande souffrance. Une Parole difficile à mettre en application nous a cependant portés *"En toute circonstance, offrons à Dieu, par Jésus, un sacrifice de louange"* (Hébreux 13,15). Après avoir loué le Seigneur dans cette situation de détresse extrême, nous avions espéré que cette situation s'améliore, or elle s'était dégradée même empirée. La tentation de ne pas avoir été exausés nous a effleuré mais en persévérant dans notre prière, nous avons compris que le plan d'amour du Seigneur était tout autre. Le résultat final n'était pas si mal...

De nos jours, la technologie nous gratifie d'un système performant pour nous situer dans l'espace. Il s'agit du GPS (Géo-Positionnement par Satellite). Lorsqu'on a enregistré une destination précise, il suffit de suivre ses indications données par voie orale. Parfois, on ne comprend pas où il nous entraîne et on se dit "il débloque" Puis en finissant par lui obéir on comprend qu'il avait raison. Cette métaphore transposée sur le parcours de vie de notre dernière enfant nous a conduits par des chemins totalement inconnus et cela d'autant plus que nous n'avions donné au Seigneur aucune "destination précise" dans notre prière d'espérance. *"Laissez-vous conduire par l'Esprit"* (Galates 5,16). L'abandon à la volonté de Dieu a été le maître-mot. Comme quoi *"Vos pensées ne sont pas mes pensées et mes chemins ne sont pas vos chemins"* (Isaïe 55,6).

Le pape Benoît XVI disait "*L'Espérance s'enracine en pratique dans la vertu de patience, qui ne fait pas défaut dans le bien pas même face à l'échec apparent, et dans celle de l'humilité, qui accepte le mystère de Dieu et qui lui fait confiance même dans l'obscurité.*"

Retenons que l'Espérance se nourrit de la Foi et la Foi se vivifie dans l'Espérance. Elle est aussi source de joie : "*Soyez joyeux dans l'espérance, patients dans la détresse, persévérateurs dans la prière*" (Romains 12,12).

J et M.